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DURANGO, DGO.
Familias como la de la señora

Norma Irene Ávalos Ávalos, quien
tiene a su cargo 10 niños, entre
hijos y sobrinos, ya no sufrirán
por carecer de alimentos, luego
que Toño Ochoa inauguró el
quinto comedor comunitario en
la colonia Ampliación PRI. 

“Antes siempre estaba pensando
en qué les daré de comer, pero
ahora ya no”, dijo al terminar la
incertidumbre con este comedor.

“Ya son más de seis mil
porciones de alimentos

entregadas al mes, pero vamos a
entregar hasta 14 mil porciones
con la apertura de otros cinco
comedores más, para alcanzar 10
este año, gracias a las
contribuciones ciudadanas”,
precisó Toño Ochoa

Son casi dos millones de pesos
del programa Nutriendo Almas
para hacer realidad este comedor
que brindará mil 200 porciones al
mes a niños de dos a cinco años,
destacó la presidenta del DIF
Municipal, María Guadalupe
Ochoa Rodríguez.

En cada plato una
sonrisa, son ya cinco
comedores
comunitarios: alcalde 
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DURANGO, DGO.
Con la buena organización del

gobierno de Esteban Villegas, la
Final Four Varonil de voleibol de
la Confederación de
Norteamérica, Centroamérica y el
Caribe (Norceca), fue todo un
éxito, donde la entidad
duranguense fue el escenario
para que cientos disfrutaran de
un gran espectáculo de talla
internacional, donde resultó
ganadora la selección mexicana.

Ante un lleno total en Auditorio
del Pueblo de Durango, cientos de
familias, competidores  y
conocedores del voleibol,
corearon porras, gritaron de
emoción con las jugadas de la
selección mexicana varonil y los
diferentes representativos de
Guatemala, Puerto Rico y
República Dominicana, quienes se
enfrentaron para contender por el
pase a la clasificación de
Challenger  Cup 2024 de la
Federación Internacional de
Voleibol  (FIVB).

El titular del IED, César Cárdenas
Reyes, reconoció la buena
organización por parte de la
Comisión Nacional del Deporte
(Conade) y las gestiones del
gobernador Esteban Villegas para
que este magno evento se llevará
a cabo con la mejor logística,
además de contar con todas las
facilidades del estado. 

“Muchas emociones, llenaron a
Durango de felicidad”, expresó
César Cárdenas, al reconocer el
éxito de este evento deportivo

internacional, la participación de
cada equipo, como del respaldo
de Mandatario Estatal, que
gracias a sus gestiones y el apoyo
del Gobierno Federal y del Conade
con Ana Gabriela Guevara, sobre
todo Norceca, Jesús Perales y toda
la afición que estuvieron estos
tres días apoyando a los
diferentes representativos. 

“Sentimos mucho apoyo del
público y agradecidos con el
gobierno de Durango, me llevo
una victoria, bonito recuerdo, el
cariño de la gente y la motivación
de trabajar más fuerte”,
manifestó Jorge Azair, coach del
selectivo mexicano, quien indicó
sentirse muy orgulloso de sus
muchachos, quienes demostraron
que hicieron su mejor esfuerzo,
“los jugadores están

transmitiendo cosas positivas
para el voleibol mexicano”,
aseguró. 

En esta clausura y premiación
también estuvo el secretario de
Educación, Guillermo Adame
Calderón;  la diputada local,
Sandra Lilia Amaya, presidenta de
la Comisión de Juventud y
Deporte; Ernesto Ríos, en
representación del alcalde
Antonio Ochoa; la  directora
administrativa de Norceca,
Arateide Cáceres; Alberto Arreola,
presidente del comité de control
y competencia de Norceca;
Manuel Calderón, delegado BIS de
Norceca y representante de la
Federación Mexicana de Voleibol;
Carolina Rivas, delegada de la
Prensa y Marvin Mora, miembro
de la subcomisión de arbitraje.

Gobierno de Esteban destaca en organización
de eventos deportivos de talla internacional 
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DURANGO, DGO.
Por una romería ordenada y limpia para

del Día del Padre, la Comisión de
Actividades Económicas aprobó 30
permisos para comercio el domingo 18 de
junio, con un horario de las 8:30 a las
21:00 horas, en los panteones de Oriente
y Jardín.

Arlina Adame Correa, regidora y
presidenta de la Comisión, informó que
autorizaron las solicitudes que
cumplieron con el Reglamento de
Actividades Económicas en la Vía Pública;
la mayoría de ellas en los citados
panteones.

La mayoría de los permisos aprobados
en la sesión fueron para la venta de flores,
coronas, aguas frescas, frituras, dulces,
alimentos preparados, entre otros.

Algunos fueron negados al pretender
instalarse en el centro histórico y carecer

de autorización de la Subdirección de
Vialidad, ya que buscaban cerrar calles
desde las 8:00 hasta las 20:00 horas,
durante dos días, explicó.

Para garantizar la seguridad de la

romería se contará con la coordinación de
las direcciones municipales de Seguridad
Pública, Inspección Municipal, Servicios
Públicos, Salud Pública y Protección Civil.

Una romería ordenada y limpia este Día
del Padre
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
La presidenta de CÁMARA

Nacional de Comercio en Pequeño
(Canacope), Beatriz Zamora
Nájera lamentó las condiciones
de inseguridad que se viven por
el lado de Zacatecas, "está
desierto, se respira el miedo y lo
peor es la ausencia de la Guardia
Nacional”.  La líder empresarial
lamentó la muerte de sus
compañeros comerciantes en esta
carretera y desafortunadamente
eso pone en evidencia las
condiciones graves de
inseguridad que se viven, no solo
para los duranguenses, sino para
todo aquel que transita por esta
carretera.

Informó que hace unos días ella
viajó en esta rúa a fin de surtir
mercancía en su negocio y al
pasar se percató de que no había
una sola unidad de la Guardia

Nacional, ni nadie que la pudiera
auxiliar en determinado
momento. Al pasar por ahí se
respira, se siente la opresión de la
inseguridad y el temor para todo
tipo de personas, sean
comerciantes o no, declaró.
Cualquier persona siente el temor
incluso para bajarse a un Oxxo o
al baño porque no existe ni
siquiera quién brinde seguridad,
resaltó. Manifestó que ella viajó a
diferentes horas y en ninguna
encontró a una patrulla que le
brindara tranquilidad.

Ahora bien, en cuanto a la
investigación de los comerciantes
que fueron asesinados en esta
carretera, señaló que hasta el
momento no se conocen
resultados de la misma. Y es que
desafortunadamente las
autoridades en estos casos lo que
hacen es darle carpetazo al
asunto.

En Zacatecas se respira miedo ante
la inseguridad y ausencia de la GN
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DURANGO, DGO.
“De la mano de ustedes,

seguiremos educando con valor”,
expresó el titular de la Secretaría
de Educación del Estado,
Guillermo Adame Calderón al
entregar 717 plazas definitivas a
docentes y técnicos de educación
básica y media superior de la
entidad y comunidades
indígenas, que fueron
contratados en el servicio
educativo en el ciclo escolar 2022-
2023.

Los docentes de Durango, así
como los propios trabajadores de
la Secretaría de Educación,
estamos listos para sumarnos a
los retos que enfrenta la Nueva
Escuela Mexicana, dijo el
secretario al reconocer la labor y
compromiso de 4 mil 366
docentes de educación básica y
208 más de educación media
superior. 

Adame Calderón, enfatizó la
importancia que tiene la
educación para el Gobierno de
Esteban Villegas, por ello, hizo el
anuncio del combo de útiles
escolares, uniformes y libros de
texto que se entregarán de
manera gratuita para iniciar el
próximo ciclo escolar 2023-2024.

En el evento, se contó con la
presencia de Adela Piña Bernal,
titular de Unidad del Sistema para
la Carrera de las Maestras y los
Maestros (USICAMM), quién

reconoció a los docentes como
verdaderos agentes de la
transformación social e hizo
énfasis en que todos deben “ver a
la educación no como un
privilegio sino como un derecho”.

Allí, el nuevo docente, Jair
Alfredo Perales Morales de
Telesecundarias, invitó a sus
compañeros maestros a no
enseñar solo con la mente, sino
también con el corazón y
agradeció que en este nuevo
gobierno se les otorgue certeza
laboral a quienes desempeñan
esta noble profesión.

En el acto protocolario,

estuvieron presentes también, los
líderes sindicales de las secciones
12 y 44 del Sindicato Nacional de
Trabajadores de la Educación
(SNTE), así como del Sindicato
Estatal del Magisterio al Servicio
de Telesecundaria (SEMST).

A la par, se realizó la firma de
manera simbólica del
nombramiento, el cual tiene
como finalidad, dar legitimidad y
certeza, así como establecer las
bases bajo las cuales se
desarrollará el proceso de
admisión en educación básica y
media superior para las funciones
de docente y técnico docente.

Certeza laboral para más de 700
maestros, con plazas definitivas
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DURANGO, DGO.

En el marco de la semana de
celebración por el 65 aniversario
de la Facultad de Economía,
Contaduría y Administración de
la Universidad Juárez del Estado
de Durango (FECA-UJED), se
inauguró el Consultorio Contable
Fiscal, abierto a toda la sociedad.
Esta iniciativa busca atender las
necesidades contables y fiscales
de la comunidad duranguense.

El Consultorio Contable Fiscal
ofrece múltiples beneficios tanto
para la sociedad en general como
para los estudiantes de la FECA,
quienes podrán obtener una
experiencia directa al interactuar
con empresarios. El director de la
institución, José Ramón Duarte
Carranza, destacó la importancia
de esta oportunidad para el
crecimiento de los alumnos.
Asimismo, el presidente de la

sociedad de alumnos, Alfonso
Flores Martínez, expresó su
agradecimiento por el espacio
otorgado y resaltó cómo la
práctica contribuirá al desarrollo
de los estudiantes.

Durante la inauguración, el
coordinador del Centro de
Desarrollo Empresarial, Carlos
Quiñones Navarrete, detalló que
el consultorio estará disponible
de lunes a viernes en horario
matutino, de las 9:00 a las 14:00
horas y vespertino, de las 17:00 a
las 20:00 horas. Los servicios
abarcan consultoría empresarial,
asesoría en temas fiscales y
contables. Un equipo de cuatro
alumnos de la Facultad,
supervisados por dos contadores,
se encargarán de brindar
atención de calidad y revisarán
las labores realizadas para
garantizar un servicio óptimo.

El subsecretario general
académico de la UJED, José Othón

Huerta Herrera, en
representación del rector Rubén
Solís Ríos elogió los logros del
equipo de trabajo liderado por el
director y destacó la persistencia
para concretar este proyecto a lo
largo de tres generaciones de
liderazgo, comenzando con
Giovanni Rosso. Además, resaltó
que el éxito de esta obra es el
resultado de la colaboración y
voluntad conjunta, y subrayó su

importancia.
Finalmente, Quiñones Navarrete

extendió una invitación a la
comunidad universitaria,
emprendedores y profesionales
que deseen regularizar su
situación fiscal, así como al
público en general, con el
objetivo de fomentar una cultura
fiscal y brindar asesoría sin costo
alguno. Algunos servicios
especializados podrían implicar

un costo mínimo para cubrir
gastos adicionales.

En la inauguración del
Consultorio Contable Fiscal
estuvieron presentes Isaac
Cisneros Meraz, líder de la
Federación Estudiantil
Universitaria; Giovanni Rosso
Güereca, director del Instituto
Municipal de la Juventud;
directivos y estudiantes de la
FECA.

La FECA inaugura
Consultorio Contable Fiscal

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
En conferencia de prensa,

Ignacio Aguado Hernández dio a
conocer que se le designó como
coordinador estatal de Marcelo
Ebrard en Durango dentro de la
ruta política por la búsqueda de
la candidatura presidencial.

Advirtió que serán muy
vigilantes para que se respete el
piso parejo y aseguró que esta
vez con Marcelo, los resultados
podrían ser diferentes a las malas
cuentas que se dieron a la 4t en
las últimas elecciones en la
entidad duranguense.

"Estamos muy contentos porque
ayer se llevó a cabo el Consejo
Nacional en Morena, se definieron
las reglas para el proceso interno
y bueno, la palomita se la lleva
Marcelo Ebrard, obviamente
como siempre ganando pasos
adelante de todos los aspirantes,
porque logramos mucho, primero
que renunciaran (las
corcholatas)... él puso el ejemplo
con el tema de las renuncias",
aseveró Aguado.

Indicó que Durango no está
exento a prácticas de antaño que
se reprueban dentro del proyecto
de Marcelo Ebrard, por lo cual
estarán vigilantes de que
eliminen esas prácticas y "los
vamos a denunciar, los vamos a
vigilar para que haya piso parejo".

Sostuvo además que en
Durango le han quedado mal a la

población, Morena le ha quedado
mal a la población y por eso
hemos perdido las últimas tres
elecciones.

LA COORDINACIÓN POR
EBRARD ES UNA, SE

DESCONOCE EL TRABAJO DE
ENRÍQUEZ

"Hay otras expresiones a favor
de Ebrard", pero la coordinación

oficial es una, señaló Ignacio
Aguado Hernández al referirse a
eventos que ha promovido José
Ramón Enríquez y los cuales
hasta ahora se desconocen.
Bienvenidos los que quieran
sumar, dijo.

APARECE RÓMULO
CAMPUZANO EN EVENTO A

FAVOR DE EBRARD

El político apareció dentro de la
red de apoyo de Ebrard, "ya no
soy panista y mi apoyo es a
Marcelo Ebrard, no a Morena,
explicó el expanista al manifestar
su inconformidad por quienes
dirigen hoy el albiazul.

Amenazó además con llevarse
algunos panistas al proyecto de
Ebrard.

Ignacio Aguado, designado como
representante de Ebrard en Durango
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DURANGO, DGO.
Contar con un nuevo y propio

edificio para el Hospital
Municipal del Niño permitirá un
ahorro de 2.5 millones de pesos
al año, que se destinarán a
mejorar los salarios del personal
y a equipamiento médico para
cuidar mejor a la niñez
duranguense. 

Así lo dio a conocer Toño
Ochoa, quien destacó que
siguen trabajando en el
proyecto para la construcción de
un nuevo edificio con 60
millones de pesos, ya que el

inmueble actual genera un
importante gasto por concepto
de renta.

Un espacio propio del gobierno
municipal generará condiciones
para la mejora laboral de los 150
colaboradores, entre personal de
enfermería, médicos y
administrativos, confirmó.

Aunado a esto, dijo, se logrará
uno de los principales objetivos
de su administración como es
optimizar la atención a la salud
de las niñas y niños, pues el
nuevo hospital tendrá más
capacidad y equipamiento
moderno para su bienestar.

Ahorrarán 2.5 mdp de renta con el
nuevo Hospital Municipal del Niño 

DURANGO, DGO. 
La titular del Instituto Mexicano

del Seguro Social (IMSS) en
Durango, doctora Claudia Díaz
Pérez, entregó 44 sillas-camas al
Hospital General de Zona (HGZ) 1,
lo que beneficiará directamente a
los familiares de los pacientes que
se encuentran internados en este
nosocomio y es que esta
estrategia tiene el objetivo de
brindar un descanso digno,
humano y de calidad a los
familiares de los
derechohabientes hospitalizados,
ya que la estadía promedio de
una persona hospitalizada es
hasta de seis días, lo que equivale
a 144 horas. 

Señaló que estas sillas-camas
sustituirán a las que se
encuentran con mayor deterioro
para una mejor comodidad del
familiar del paciente, ya que hay
padecimientos que por su
complejidad se prolonga su
estancia hospitalaria. Estas sillas-
camas se distribuirán en segundo
y tercer piso de hospitalización
donde se encuentran los
pacientes de Medicina Interna y

Cirugía. 
La silla-cama es adquirida

mediante donativos por parte de
Fundación IMSS, la estrategia
busca el bienestar de los
familiares de los pacientes
ingresados a los servicios

hospitalarios, de manera que
pasen mejor tiempo posible de
acompañamiento, esta estrategia
es a nivel nacional y se da gracias
al compromiso social y de los
empresarios con esta gran
institución. 

Titular del IMSS Durango entrega
44 sillas-camas en HGZ 1 

DURANGO, DGO.

La nueva Ley de Fomento y
Cultura de la Paz, aprobada por la
69 Legislatura del Congreso del
Estado, tiene con el fin de
prevenir el delito y promover
acciones que frenen la violencia y
refuercen la seguridad, aseguró el
diputado Luis Enrique Benítez
Ojeda. 

“Es un derecho humano que
convertimos en Constitucional
con la legislación secundaria”,
explicó. Dijo que para lograr el
objetivo de esta reglamentación
son esenciales los valores en la
familia y la escuela, las políticas
públicas del gobierno para
disminuir adicciones, violencia y
delincuencia, así como la
recuperación de espacios públicos
con programas para la

convivencia que reconstruyan el
tejido social. 

Benítez dio a conocer que la ley
se compone de 30 artículos y
sienta las bases para la
participación y coordinación de
los sectores público, privado y
social, así como busca detectar,
prevenir, atender, canalizar y
erradicar cualquier manifestación
de violencia. 

El siguiente paso, añadió es
publicar el Reglamento e instalar
el Consejo Estatal para la
Observancia de la Cultura de la
Paz que aprobará el programa
estatal, los Consejos Municipales
y los Observatorios Ciudadanos,
con el apoyo de una Secretaría
Técnica, destacando que los
encargos serán honoríficos y es la
Secretaría General de Gobierno la
que conducirá los esfuerzos. 

Se busca con esta ley, finalizó

Benítez, garantizar el respeto,
protección y promoción del
derecho a la paz, establecer los

principios rectores en materia de
cultura de la paz e impulsar
acciones para la implementación

de políticas, planes y programas
que garanticen el debido ejercicio
de este derecho.

Ley de Cultura de la Paz busca frenar
violencia



Hasta un 30 %
de restaurantes
requieren
apoyo para
sobrevivir
Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Las condiciones del sector
restaurantero son críticas por
diversos factores que tienen y la
carga económica que ha
significado el tema de vacaciones
dignas, “aumento de salarios,
nuevos impuestos y encima de
ello estamos batallando como en
su momento lo refirió el
restaurante La Zorrita”,
manifestó Adriana Porras Zubiría,
presidente de la Cámara Nacional
de la Industria Restaurantera y
Alimentos Condimentados
(Canirac).

La líder del sector restaurantero
anotó que los insumos se han
elevado hasta un 30 por ciento
considerando los diversos
factores para ello, desde temas
inflacionarios, hasta el asunto de
la seguridad que hace más caros
los fletes, aun así los porcentajes
de encarecimiento no se pueden
trasladar a los productos finales
porque se saldría de mercado y se
dejaría fuera de competencia.

Además, uno de los temas más
graves que se tienen en este
sector es la informalidad, la cual
tiene niveles sumamente
elevados y aunque no existe un
dato preciso perfectamente
diagnosticado, a cálculo se puede
pensar de que por cada
establecimiento formal que
existe, hay cuando menos 15
informales que venden de
diversas formas, desde hacer los
tacos en la casa, ofrecer
productos alimenticios
preparados a través de redes
sociales, entre otros.

Anotó que la actividad en los
restaurantes ha estado estable,
mayo fue un mes aceptable,
aunque no como el mayo de años
anteriores, pero en general las
ventas están bajas y mantienen
en complicaciones al 30 por
ciento de los restaurantes, que
son los que pudieran rescatarse
con apoyo como el que recibió el
restaurante La Zorrita.

Añadió que en esta temporada
de verano sí hay un incremento
en algunos giros como alimentos
fríos, heladerías, escarchadas y
restaurantes de mariscos.

MARTES 13 DE JUNIO DEL 2023 9WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM
LA LAGUNA



LOCAL10 WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM 
MARTES 13 DE JUNIO DEL 2023

DURANGO, DGO.
La Facultad de Ciencias Exactas

de la Universidad Juárez del
Estado de Durango llevó a cabo la
ceremonia de entrega de cartas a
la sexagésima octava generación
de la Licenciatura en Matemáticas
Aplicadas. Durante el evento, los
egresados estuvieron
acompañados por sus amigos y
familiares.

El rector de la UJED, Rubén Solís
Ríos, presidió la ceremonia y
actuó como padrino de esta
generación de jóvenes
graduados, junto con el director
de la Facultad, Armando Mata
Romero. También asistieron al
evento el secretario general de la
UJED, Julio Gerardo Lozoya Vélez;
el presidente de la FEUD, Isaac
Cisneros Meraz; el secretario
administrativo de la FACE,
Enrique Vargas Betancourt,

también padrino de generación; y
Ana Joselyn Cepeda Martínez,
presidenta del Comité Ejecutivo
de la Sociedad de Alumnos de la
FACE.

El director reiteró el
compromiso de la Facultad hacia
los jóvenes universitarios y
enfatizó la importancia de llevar
el conocimiento matemático más
allá de las aulas, a través de la
divulgación, la enseñanza, la
aplicación y la investigación.

Rubén Solís Ríos, rector de la
Universidad, destacó que las
ceremonias de graduación en la
UJED representan el
cumplimiento de la misión
institucional, pues al concluir sus
estudios de licenciatura los
egresados demuestran su
promoción en las aulas, su
preparación, sus conocimientos y
su transformación personal.
Además, resaltó que la dedicación

es la mejor herramienta para
contribuir al desarrollo y
crecimiento de la sociedad.

Isaac Cisneros Meraz felicitó a
los egresados de la carrera en
Matemáticas y agradeció a los
amigos y familiares presentes por
su constante apoyo durante la
formación profesional de los
jóvenes. También reafirmó el
compromiso de la FEUD hacia los

universitarios.
El evento fue un momento

significativo que reconoció el
esfuerzo y la dedicación de los
graduados, resaltando la
importancia de la educación en
matemáticas, tanto en el ámbito
académico como profesional.

Se entregan cartas de pasante a la 68 generación
de Licenciados en Matemáticas Aplicadas 

DURANGO, DGO.

El Colegio de Estudios
Científicos y Tecnológicos del
Estado (CECyTE) de Durango
reconoce y celebra a los
directores, docentes y personal de
apoyo que cumplen 15, 20 de
antigüedad y 25 años de servicio
en los planteles del colegio donde
se brinda educación media
superior y que además de formar
estudiantes han realizado
diferentes actividades que
transformaron a este subsistema
por más de 28 años, así lo detalló,
Diego Armando Flores Arreola,
director general del CECyTED.

La encomienda del gobernador
del Estado Esteban Villegas y del
secretario de Educación,
Guillermo Adame, es que el
colegio continúe ofreciendo una
educación con valor e integral en
los 30 municipios, donde se
cuenta con 70 planteles divididos
en 40 escuelas de Educación
Media Superior a Distancia, 20
CECyTEs y 10 extensiones, en el
cual se imparten más de 20

carreras técnicas como: Logística,
preparación de bebidas y
alimentos, hotelería, informática,
administración, entre otras.

La ceremonia de reconocimiento
se realizó en el museo de arte
Francisco Villa, con la
participación de los 36
galardonados, en presencia de
Francisco Ibarra Guel,

subsecretario de Educación Media
Superior y Superior en el Estado,
así como de  Susana Hernández
Alquicira, responsable del área
académica de la Coordinación
Nacional de ODE´s de los
CECyTE’S, así como Cuauhtémoc
Armas director general del
CONALEP en Durango, familiares
de los condecorados, así como

autoridades especiales y personal
de la dirección general del
CECyTED, donde asistieron más
de 300 personas.

Flores Arreola, brindó un
mensaje muy emotivo, donde
agradeció a todo el personal por
su dedicación y compromiso,
destacando la vocación y
trayectoria al lograr adaptarse a

las nuevas tecnologías, así como
a los diversos cambios para la
implementación del plan
educativo en el estado, donde
además reafirmo su compromiso
y disposición para continuar
trabajando en unidad y
posicionar al colegio como uno de
los mejores subsistemas
educativos, concluyo.

Reconocen 25 años de servicio
al personal del CECyTE Durango
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Luego de las lluvias, fuertes

vientos y granizo que se presentó
el pasado domingo 28 de mayo en
la Comarca Lagunera, los cuales
se sintieron con mayor fuerza en
el área rural del municipio de
Gómez Palacio, la alcaldesa Leticia
Herrera Ale, con el respaldo del
Gobierno del Estado, entregó
apoyos a productores locales,
cuyos cultivos resultaron dañados
por la contingencia.

El director de Desarrollo Rural,
José Antonio Leyva Sánchez,
señaló que inmediatamente
después de las lluvias, la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, giró
instrucciones precisas para
atender a los productores cuyos
cultivos habían sido dañados por
los fuertes vientos y el granizo,

por lo que se iniciaron diversos
recorridos a fin de cuantificar los
daños sufridos en el campo
gomezpalatino. “Desde las
primeras horas, de la
contingencia comentamos con los
productores que buscaríamos la
forma de apoyar sus cultivos y
por eso estamos hoy aquí”,
expresó el funcionario.

Con este programa derivado de
la emergencia, apoyaremos a 300
productores locales que vieron
afectados sus cultivos de melón,
sandía, nogal, maíz forrajero y
sorgo forrajero, algodón, los
cuales recibirán fertilizante foliar
granulado, de acuerdo con las
necesidades individuales de cada
productor, explicó Leyva Sánchez.

El titular de Desarrollo Rural
señaló que, fueron 16 los ejidos

que presentaron mayores daños,
entre ellos destacan: Santa Clara,
6 de octubre, La Luz, Jaboncillo,
Arcinas, Venecia, Luján, Los
Ángeles, Poanas, Esmeralda,
Santa Cruz, Reforma Quemado,
Madrid, entre otros.

Para la alcaldesa Leticia Herrera
y para el gobernador Esteba
Villegas, el desarrollo del campo
es una prioridad y los apoyos
brindados a este han estado ahí
desde el inicio del ciclo agrícola,
por eso no es de extrañar que,
ante esta contingencia de
carácter meteorológico, se hagan
presentes dando su respaldo a los
productores locales, pues ahora
es más que claro que ambos están
comprometidos a devolverle el
brillo a este sector productivo de
Gómez Palacio.

LHA entrega apoyos a productores agrícolas
afectados por fenómeno meteorológico



LA LAGUNA12 WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM 
MARTES 13 DE JUNIO DEL 2023

GÓMEZ PALACIO, DGO.
Continuando con los trabajos

para mejorar la fisonomía de
Gómez Palacio y lograr de nuevo
que la ciudad vuelva a brillar, el
Ayuntamiento, a través de la
dirección de Obras Públicas,
realiza trabajos de
mantenimiento en diversos
puntos de la ciudad, con el fin de
darle otra fisonomía al entorno,
ahora fue el acueducto donde se
hicieron trabajos de remodelado
total.

Estas acciones, señaló el titular
de Obras Públicas, Juan Salazar
Reyes, se realizan por
indicaciones de la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, para quien
es de suma relevancia brindar a

los gomezpalatinos un entorno
que les permita sentirse
orgullosos de los elementos que
nos brindan identidad.

Por este motivo nos abocamos
a rehabilitar el acueducto de la
calzada José Rebollo Acosta,
emblemático monumento que
ya presentaba un marcado
deterioro por la falta de
mantenimiento y hoy, gracias a
los trabajos de remozamiento
que realiza el Ayuntamiento, ha
recuperado su esplendor,
comentó Salazar Reyes

Finalmente, el funcionario dijo
que los trabajos requirieron una
inversión de poco más de 495
mil pesos, provenientes del
recurso municipal del ejercicio
2023.

Cambian fisonomía
del olvidado acueducto
del Rebollo AcostaGÓMEZ PALACIO, DGO.

Ante las altas temperaturas que
se han registrado en los últimos
días y el pronóstico que se tiene
para próximas semanas, la
alcaldesa Leticia Herrera Ale, giró
instrucciones a la Dirección
Municipal de Salud de Gómez
Palacio con el fin de que alerten a
la población a extremar todas las
medidas de prevención que le
permitan mantenerse a salvo
ante un posible golpe de calor.

José Antonio Adame de León,
director de Salud Municipal,
precisó que, para evitar
complicaciones, es importante
que la población en general, sobre
todo niños y adultos mayores,
eviten exponerse a la radiación
directa del sol, tomar agua en
abundancia, usar ropa ligera,
hacer descansos breves y
constantes en espacios frescos y
sobre todo, no realizar actividad
física al aire libre.

Señaló el titular de Salud que,
para evitar una deshidratación, es
recomendable hidratarse con
Suero Oral de la Secretaría de
Salud, ya que este favorece la
reposición de líquidos en forma
inmediata, evitando la
deshidratación, puesto que
contiene sales de sodio, potasio,
cloro, citrato, además de glucosa,
vitales para el buen
funcionamiento del organismo,
sobre todo, durante una
enfermedad aguda diarreica,
evitando comprar las clásicas
bebidas que se anuncian en los
medios.

Enfatizó que los pronósticos que
se tienen hasta el momento
apuntan a que en los próximos

días se estarán presentando altas
temperaturas que pueden llegar
a los 40 grados centígrados, de
ahí la importancia de que la
población en general tome las
precauciones que sean necesarias
para evitar complicaciones y en
caso de que se tengan malestares,
se acuda a solicitar atención
médica especializada para
descartar daños mayores a su
salud.

Síntomas de un golpe de calor:
• Sudoración excesiva
• En los bebés puede verse

la piel muy irritada por el sudor
en el cuello, pecho, axilas,
pliegues del codo y la zona del
pañal 

• Piel pálida y fresca
• Sensación de calor

sofocante
• Sed intensa y sequedad

en la boca
• Calambres musculares
• Agotamiento, cansancio

o debilidad
• Dolores de estómago,

inapetencia, náuseas o vómitos
• Dolores de cabeza
• Irritabilidad (llanto

inconsolable en los más
pequeños)

• Mareos o desmayo
Golpe de calor - situación muy

grave:
• Temperatura del cuerpo

39°C - 40°C o mayor (medida en la
axila)

• Piel roja caliente y seca
(se agota la transpiración)

• Respiración y frecuencia
cardiaca acelerada

• Dolor palpitante de
cabeza

• Alteración del estado
mental y del comportamiento
como: vértigos, mareos
desorientación, delirios,
confusión o pérdida de
conocimiento

• Convulsiones

Ante ola de calor, piden a
gomezpalatinos mantenerse hidratados
y evitar exponerse al sol
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DURANGO, DGO.
Gracias a un reporte generado

mediante el Comité de Seguridad
Vecinal de la colonia Filadelfia, la
Dirección de Seguridad Pública, a
través del Departamento de
Prevención del Delito, rescató en
días pasados a dos perros que se
encontraban en omisión de
cuidados por parte de su dueño.

Iván Torres Chávez, titular de la
dependencia, dijo que, estas
acciones se dan por instrucciones
de la alcaldesa Leticia Herrera Ale,
quien ha señalado que, durante
su administración, no será

tolerado el maltrato hacia ningún
animal.

Señaló Torres Chávez que,
vecinos, tras varios intentos de
recatar a los canes de su dueño y
no lograrlo, solicitaron el apoyo
de elementos policiacos a través
del grupo de WhatsApp que
corresponde al Comité de
Seguridad Vecinal, ya que, la
forma en que el dueño trataba a
sus mascotas era inhumana.

“Al tener conocimiento de los
hechos, personal del
Departamento de Prevención del
Delito, acudió al lugar para

evaluar la situación, confirmando
las condiciones inhumanas en las
que se encontraban los dos
perros, deshidratados y débiles
debido a la falta de alimento”,
apuntó el funcionario.

Al hablar con el dueño de los

perros y explicarle que el
maltrato animal forma parte de
un delito, este accedió a
entregarlos de buena fe,
dejándolos a disposición y
cuidado de un vecino del lugar.

En ese sentido, agregó que, se

han mantenido visitas de
seguimiento para ver las
condiciones en las que
actualmente se encuentran los
perros, presentando estos una
mejora considerable y un estado
de salud más estable.

Por omisión de cuidados,
elementos de Seguridad
Pública rescatan a dos perritos

GÓMEZ PALACIO, DGO.
El Ayuntamiento de Gómez

Palacio, a través de la Dirección de
Protección Civil, realizó durante el
fin de semana, una minuciosa
revisión de las condiciones en las
cuales trabajan restaurantes y
expositores de la Feria Gómez
Palacio 2023.

Santiago Rodríguez Chávez,
titular de la dependencia

mencionó que, recibió
instrucciones de la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, de garantizar
la seguridad de todos los
visitantes, así como de, quienes,
de manera temporal, trabajan en
el recinto. Por ese motivo, una vez
iniciada la feria, el pasado
viernes, iniciaron estas visitas de
supervisión a cada uno de los
stands, locales y restaurantes de

la expo. “En el caso de los
restaurantes, supervisamos una a
una las conexiones y líneas de
gas, afortunadamente no
encontramos ninguna situación
delicada, sin embargo,
aprovechamos este primer
contacto para emitir en cada
lugar, una serie de
recomendaciones según el tipo de
actividades que se realizan”,

expresó Rodríguez Chávez.
El titular de Protección Civil,

indicó que la dependencia a su
cargo dispondrá de personal que
estará de manera permanente en
la feria, pues las instalaciones de
gas, no son las únicas fuentes de
incidentes, deben revisarse,
conexiones eléctricas,
especialmente que no se
sobrecarguen contactos o

extensiones, el funcionamiento
de los juegos y muchos aspectos
más en cada espacio.

La alcaldesa gomezpalatina ha
instruido a un importante
número de dependencias
municipales a trabajar
coordinadas y así garantizar que
la Feria Gómez Palacio 2023 sea
una fiesta segura en todos los
sentidos.

PC verifica condiciones de seguridad en
negocios de comida y expositores en la feria
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Una mujer fue denunciada por
agredir físicamente a una menor
en las inmediaciones del Cbtis 89,
este hecho generó molestia en la
población, quienes se volcaron en
redes sociales en contra de la
mujer, amén de la denuncia que
se presentó ante las autoridades.

La Dirección de Seguridad
Pública Municipal informó acerca
de la detención de esta agresiva

mujer llamada Angélica de 52
años.

En atención a un llamado de
auxilio realizado por una persona
del sexo femenino, al servicio de
emergencia 911, fue remitida por
elementos de la Dirección
Municipal de Seguridad Pública,
quien responde al nombre de
Angélica de 52 años, por la
responsabilidad que le resulte, ya
que según la denunciante, le
agredió a su menor hija, física y
verbalmente al interior del

plantel educativo Cbtis 89.
Por este motivo, Angélica fue

detenida en las calles Emiliano
Zapata y Genaro Vázquez de la
colonia Francisco Villa, luego se le
trasladó a para su ingreso a los
separos de la Estación Norte,
donde se llenaron las actas
correspondientes, para ponerla a
disposición del agente del
Ministerio Público, donde se
determinará su situación legal
por la presunta agresión a la
menor.

Escándalo en Cbtis 89 por mujer
violenta, ya está detenida

Auxilian a
personas en
accidente carretero

DURANGO, DGO.

Estando en recorrido de
prevención y vigilancia elementos
de la Policía Estatal recibieron
llamada al 911,  de inmediato se
acudió a brindar la ayuda
necesaria al reporte de accidente
vial en la carretera libre
Cuencamé-Fresnillo donde se
encontró el vehículo marca Ford
Explorer color guinda volcado,
conducido por Alejandro
Valenzuela Favela de 26 años y su
acompañante Yoli Esmeralda
Méndez Meza de 24 años de edad,
ambos con domicilio en Calixto
Contreras del municipio de
Cuencamé, los cuales resultaron
lesionados y trasladados por
paramédicos de la cruz roja al
hospital general de Cuencamé
para su valoración médica y el
vehículo quedó a disposición del
Ministerio Público para que
determine la  responsabilidad que
resulte. 

DURANGO, DGO.

Con la finalidad de estar
debidamente actualizados en las
capacidades básicas que debe de
cumplir cualquier policía, el
comisionado Óscar Galván
Villarreal, secretario de
Seguridad Pública, puso en
marcha el curso para capacitar a
781 elementos de las policías
municipales, Policía Estatal y
Policía Penitenciaria y poder ser
certificados. 

Esta ceremonia se realizó en las
instalaciones del Instituto
Superior de Seguridad Pública del
Estado (ISSPE), donde el
secretario de Seguridad explicó
que es una prioridad de Esteban
Villegas Villarreal, gobernador
del estado, el contar con todas las
policías debidamente

capacitadas y certificadas con lo
cual se garantiza poder brindar
seguridad en el Estado y como
consecuencia garantizar la
tranquilidad de la sociedad y
también el poder atraer
inversiones tanto extranjeras
como nacionales. 

En este sentido se habrán de
actualizar en las siete
capacidades básicas que deben
de cubrir los policías, por lo que
se tendrá el apoyo de
instructores debidamente
certificados y de la empresa
privada en materia de seguridad
y formación Blindajes Urbanos,
que es la representante de la
industria militar de Israel en
México. 

La directora del ISSPE,
comandante Zully Teresita
Sifuentes, recordó que cada tres

años los policías tanto
municipales, estatales y
penitenciarios se deben de
actualizar para poder ser
certificados, ya que en caso
contrario no se le otorga la
certificación y como
consecuencia tienen que ser
dados de baja, de ahí la

importancia de poder cubrir con
estas disposiciones.

Se capacitará y se actualizará en
las competencias básicas que
entre otras contempla: manejo
de armamento, radio, uso de la
fuerza pública, conducción de
vehículos, manejo de bastón PR
24, acondicionamiento físico. 

Inicia capacitación para las diferentes policías para ser certificadas



DURANGO, DGO.

Fue remitido Brayan Daniel de
23 años, por elementos
preventivos de la Dirección
Municipal de Seguridad Pública,
a petición de una persona del
sexo femenino, por acosar
sexualmente a su menor hijo por
mensajes de WhatsApp, motivo
por el que la denunciante
solicitó el apoyo de los
uniformados para detener a
dicho sujeto.

Brayan Daniel, fue detenido
precisamente en las calles
Miravalles, entre Santa María de
Ocotán y Pueblo Nuevo del
fraccionamiento La Forestal;
posterior a su arresto fue
trasladado e ingresado a los
separos de la Estación Oriente,
donde se realizaron los trámites
correspondientes para turnarlo
a la autoridad competente,
donde tendrá que responder por
el presunto delito contra el
menor.

EN AV. INSTITUTO DURANGO Y AV. TRES
CULTURAS DEL FRACC. LOS FUENTES se
registró un hecho vial (CHOQUE POR
ALCANCE) donde intervienen un
automóvil marca Nissan, color verde con
blanco, tipo March, modelo 2016,
conducido por el C. RAMSES ALEJANDRO
quien conduce en segundo grado de
ebriedad según certificado médico, mismo
que choca por alcance contra un
automóvil marca GM. Color negro, tipo
Spark, modelo 2014, conducido por el C.
HUGO de 31 años resultando lesionada su

acompañante la C. DANIELA de 29 misma
que se traslada por sus medios al hospital
450 quedando ambos vehículos
depositados en la pensión de grúas así
como el primero de los conductores a
disposición de la FGED. Elaborándose
informe de HECHO VIAL TURNADO. 

EN AV. 20 DE NOVIEMBRE Y CALLE
ZARCO DE LA ZONA CENTRO se registró un
hecho vial (CHOQUE PASADA DE LUZ ROJA)
donde interviene un automóvil marca
Nissan color gris, tipo X terra modelo

2008, conducida por el C. MARINO DE 57
Años quien conduce en segundo grado de
ebriedad según certificado médico, mismo
que choca contra un automóvil marca
Nissan, color plata, tipo rouge, modelo
2013, conducido por la C. MANUELA
ADILENE de 30 años siendo proyectada
contra un automóvil marca honda, tipo
CRV, modelo 2013, color gris, conducida
por el C. RICARDO de 56 años resultando
únicamente daños materiales, quedando
los vehículos depositados en la pensión de
grúas,  presentándose ante el suscrito el C.
JOSE ISAIAS de 47 años manifestando que
minutos antes le causara daños a su
automóvil marca Nissan, color blanco tipo
March en CALLE RAMIREZ Y CALLE
FRESNO de zona centro,  retirándose del
lugar dándose a la fuga para volver a
chocar minutos después elaborándose
informe de HECHO VIAL TURNADO. 

Remitido Arresto mercantil, por medio

del oficio no. 2137 y número de expediente
01089/2018 dirigido al director de
Seguridad Pública Municipal a petición de
otra autoridad siendo el Lic. Víctor Manuel
rosales Leyva juez segundo de lo mercantil
para que se le imponga un arresto de 6
horas en los separos de la Estación Sur
como medida de apremio, detenida en
Privada León entre calle Aldama y privada
león de fraccionamiento san diego. Ingresa
sin golpes y sin lesiones, con un
diagnóstico normal según certificado
médico.

Remitido Por alterar el orden en vía
pública, detenido en calle Pastor Rouaix
entre calle Derechos Humanos y calle
Solidaridad de colonia Benigno Montoya.
El primero presentando las siguientes
lesiones: sin lesiones, con un diagnóstico
normal según certificado médico.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La investigación de la muerte de
dos comerciantes duranguenses,
es competencia de la Fiscalía de
Zacatecas de manera que ocurrió

en aquel territorio, informó la
fiscal de Durango, Sonia de la
Garza Fragoso.

Recordó que a los comerciantes
se les comenzó a buscar como
personas no localizadas,
posteriormente la Fiscalía de
Zacatecas informó del hallazgo de

sus cuerpos sin vida.
Admitió además que se tienen

cuatro denuncias por asaltos en
los últimos meses.

Pero también hizo énfasis en
que los occisos viajaron a las
21:00 horas, cuando se ha
recomendado viajar de día.

Le toca a la Fiscalía zacatecana
esclarecer asesinato de duranguenses

DURANGO, DGO.

A petición de una persona del
sexo femenino (esposa), fue
remitido quien dijo llamarse
Víctor Hugo de 50 años, ya que
agredió a la afectada golpeándola
con una escoba en varias partes
de su cuerpo, quebrándole dicho
objeto en la cabeza, situación por
la que ella pidió el apoyo de los
policías preventivos de la

Dirección Municipal de Seguridad
Pública, adscritos a la Centro de
Prevención y Atención a la Mujer
(CEPAM).

El presunto agresor fue detenido
las calles Nativitas, entre
Derechos Humanos y Nuevo
Porvenir de la colonia Benigno
Montoya, mientras que la víctima
fue resguardada mediante los
protocolos establecidos por esa

instancia; posteriormente,  Víctor
Hugo fue ingresado a los separos
de la Estación Sur, donde fue
certificado por el médico en turno
en un segundo grado de ebriedad,
luego de los trámites de rigor el
detenido fue puesto a disposición
del Agente del Ministerio Público,
donde se determinará su
responsabilidad por el delito de
violencia familiar.

Arrestado por agredir a su cónyuge

Sujeto remitido por
presunto acoso sexual
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Agencias
CIUDAD DE MÉXICO.

El presidente Andrés Manuel
López Obrador llamó a su partido
a no dividirse y cerrar filas y
afirmó que ya no hay cargadas de
cara al proceso de elección del
candidato presidencial de Morena
para 2024.

“Ya no hay dedazo, ni hay
destapes, ni hay cargadas. ¿Y
quien va a decidir?, ya no es como
antes, que era el dedazo, y que no
podían hablar, decía don Fidel
Velázquez el que se mueve no
sale en la foto y ahí estaban

todos, engarrotados.
Según Proceso, el mandatario

llamó a los integrantes de su
partido a unirse y evitar la
división.

“Y cerrar filas y unirnos, nada de
división, y tener presente que se
lucha por ideales por principios,
por la transformación del pueblo,
no por los cargos”, dijo.

En su gira por Hidalgo y
Veracruz, el presidente López
Obrador presumió los programas
del Bienestar y los aumentos al
salario mínimo en su
administración.

Presidente pide a Morena a
no dividirse rumbo al 2024

Agencias 
CIUDAD DE MÉXICO.

Un día después de conducir, tras
bambalinas, el proceso de
definición de las reglas que
deberán observar las llamadas
“corcholatas” de Morena, el PT y
PVEM, para elegir al próximo
candidato presidencia, el
presidente Andrés Manuel López
Obrador exigió a los
simpatizantes de su movimiento
ser leales al proyecto de nación y
no a las mujeres u hombres.

“La lealtad es otro término que
se debe analizar, porque la lealtad
a los hombres y mujeres es
relativo, no es de verdad. La
lealtad que es auténtica es la
lealtad al proyecto, que nos
unamos, que actuemos unidos a
un proyecto no a una persona
hombre o mujer. Porque esa
lealtad es de mentira, y muchas
veces es lambisconería esos que
están de salameros, mientras se
tiene el cargo o el encargo”,
señaló el jefe del Ejecutivo
federal.

En conferencia de prensa, se
congratuló porque las
“corcholatas” de Morena hayan
salido con unidad del Consejo
Nacional al acatar las reglas que
definirán al próximo candidato
presidencial y las llamó a
defender al pueblo y mejorar sus
condiciones de vida.

Aunque mencionó que no
hablaría del proceso electivo en el
partido que fundó, el mandatario
federal señaló que los aspirantes
deben ir más allá de su ambición

propia y defender el proyecto de
nación que puso en marcha: la
cuarta transformación.

“En todos los casos es
importante la unidad. Que el
bloque conservador es
importante que todos se unan y
que defiendan un proyecto, un
ideal una doctrina. Que quede a
un lado el pragmatismo, la
búsqueda del poder por el poder
que sólo les interesen los cargos
‘yo quiero ser pluri, yo quiero ser
diputado, quiero ser senador,
quiero ser presidente, quiero ser
presidenta’. No, los ideales no le
hace que sean ideales
conservadores pero que
defiendan un proyecto por lo que
creen por qué si no es así es pura
ambición personal es
politiquería”, afirmó.

Ayer, trascendió que ante una
intentona de desviar los acuerdos
entre “corcholatas” para la
definición del candidato
presidencial, López Obrador
exigió a los aspirantes
presidenciales que se
comprometieran a apoyar al
ganador de la encuesta y evitar
actos de rebeldía.

Alfonso Durazo, quien es
presidente del Consejo Nacional,
leyó una serie de lineamientos
dictados por López Obrador para
que el movimiento de
transformación saliera en unidad
y que se habían acordado en una
cena celebrada la semana pasada.

“Es muy importante no puedo
hablar de los candidatos. Ayer se
acordó que el presidente de la
República no puede estar a favor

ni en contra de ninguno de los
que aspiran a ser coordinadores,
coordinadores de la
transformación; coordinador o
coordinadores de la
transformación.

“En el flanco izquierdo defender
la transformación que es
defender al pueblo que es no
permitir el clasicismo, el racismo,
la discriminación, no permitir la
corrupción que no regresen los
fueros, los privilegios.

“Que no se apueste a vivir en un
país con una monstruosa
desigualdad económica y social,
que México sea de todos. Esos son
ideales son principios: el no
mentir no robar no traicionar al
pueblo. Entonces eso es lo que se
tiene que poner por delante y no
el interés personal por legítimo

que sea y eso de un lado repito o
de otro entonces qué bien que
ayer informaron que por
unanimidad es decir todos
aprobaron las reglas ojalá así
suceda en el flanco derecho”,
apuntó.

El jefe del Ejecutivo federal
adelantó que el próximo martes
13 de junio se reunirá con todo su
gabinete para hacer una
evaluación de su gestión en el
sexenio y agradecerles su
compromiso con su proyecto
político de nación.

No obstante, AMLO dijo que
emplazaría a sus colaboradores a
que le expresen si su intención es
continuar en el gabinete federal
debido a que no permitirá que
utilicen su cargo público con fines
electorales.

AMLO llamó a los morenistas a defender la lealtad
al proyecto de la 4T y no a las “corcholatas”



*** Sucesión Presidencial
Finalmente, los morenistas dirigentes

nacionales, dieron a conocer las
principales reglas que regirán la selección
de quien será su candidata o candidato a
la Presidencia de la República en 2024.
Prácticamente toda la regulación era
conocida pero solo extraoficialmente.
Aunque tenemos que reconocer que, tanto
Ricardo Monreal como Marcelo Ebrard
emitieron declaraciones que le movieron
el piso tanto a AMLO como a Mario
Delgado y por supuesto a Morena. 

Obviamente que la torre y el alfil, Claudia
Sheinbaum y Adán Augusto López
Hernández, contrarrestaron y al final del
día lograron un híbrido que lleva
propuestas de todos los aspirantes, pero
sobretodo de López Obrador y Mario
Delgado.

Los plazos para registro, “campañas” y
separación de sus cargos era algo muy
cantado. Del lunes (ayer) al 16 de junio es
el periodo de registro al que deben de
presentarse con renuncia o licencia ya
oficiales. No me queda claro si esa
separación es definitiva o quienes no
resulten agraciados puedan regresar al
Senado, a la Cámara de Diputados, a la
Jefatura de Gobierno de la CDMX y Adán
Augusto al Gobierno de Tabasco. Marcelo
quedaría volando.

Del 19 de junio al 27 de agosto podrán
hacer campaña por todo el territorio
nacional con la recomendación de no
hacerlas ostentosas y darle preferencia al
contacto con el ciudadano. No queda claro
quién asumirá los gastos de las campañas
de las aspirinas y aún ayer, Ebrard
Casaubón informó en el noticiario de Ciro
Gómez Leyva que su propuesta fue que el
partido Morena asumiera los costos de
campaña con un tope bien claro.

Del 28 de agosto al 3 de septiembre,
Morena levantará una encuesta que será
comparada con las que realicen otras
cuatro empresas demoscópicas propuestas
por las corcholatas y seleccionadas al azar
por la dirigencia morenista.

Será el 6 de septiembre cuando se dé a
conocer el nombre de quien abandere a
Morena en esta contienda.

A esta reunión del Consejo Nacional de
Morena que presidente el gobernador de
Sonora, fueron invitados Manuel Velazco,
senador con licencia del PVEM y Gerardo
Fernández Noroña, del Partido del Trabajo,
pero no serán considerados oficialmente
corcholatas hasta que se lleve a cabo la
elección interna en cada uno de sus
partidos para que sean sus dirigentes
quienes los registren debidamente, lo que
tendrá que suceder antes del 17 de junio.

¿Qué me llama la atención de estos
acuerdos?

Primero, que la dirigencia de Morena de
rehúya a los debates entre los aspirantes.
Lo lógico es que busquen hasta donde les
sea posible, evitar la división a causa de las
descalificaciones, pero se les olvida que
AMLO llegó por criticar a los gobiernos
encabezados por priístas y panistas. Su
bandera principal fue el combate a la
corrupción y a la pobreza. 

Sin embargo, en sus mensajes de
campaña en sus recorridos por el país
seguramente tendrán que referirse a la
forma en que se han desempeñado en el
encargo que AMLO les encomendó, sea
legislativo o ejecutivo.

Y definitivamente no podrán
evitar que los seguidores (muchos de ellos
fanáticos de Morena y la 4T), pierdan la
cabeza y ataquen a las otras corcholatas.
Ellos aseguran que no son adversarios,
pero esta es una guerra interna por la
candidatura nada más y nada menos, a la
Presidencia de la República, así que no
dudemos que les valgan gorro las
recomendaciones de sus líderes y
arremetan contra los demás.

Incluso entre ellos mismos
deberán poner orden en sus respectivos
equipos de campaña para que no les pase
lo que a Marcelo Ebrard en Durango, en
donde aparecen dos enlaces de él con
nuestra entidad; uno es el Dr. José Ramón
Enríquez Herrera y otro es Nacho Aguado.
Me aseguran fuentes muy confiables que
el ahora excanciller, le depositó toda su
confianza al exdelegado en Durango de la
Secretaría de Relaciones Exteriores.

Otra “regla” que llamó
poderosamente la atención fue la que
señala que las corcholatas, evitarán los
medios reaccionarios, conservadores,
adversarios de la Cuarta Transformación y
partidarios del viejo régimen”, sin
embargo, no se precisó un listado de:
personas, grupos políticos, medios de
comunicación o a lo que se refieran con
medios reaccionarios.

La secretaria general de Morena,
Citlali Hernández, solamente alcanzó a
señalar dos medios que, según ella,
encajan dentro de la definición leída por
Alfonso Durazo: Reforma, periódico de la
Ciudad de México con cobertura
internaciona y la agencia Latinus, en la
que aparecen Carlos Loret de Mola y Brozo.

Sin embargo, este lunes, Marcelo
Ebrard manifestó que él acudirá a todos
los medios de comunicación que lo inviten
y ayer mismo acudió con Ciro Gómez
Leyva, uno de los periodistas más críticos
de López Obrador y la 4T que tiene su
servicio informativo en Radio Fórmula, un
medio en donde colaboran varios de los
críticos más duros del gobierno de AMLO
como son Joaquín López Dóriga, Azucena

Uresti, Chumel Torres, entre otros.
Las corcholatas no pueden evitar

ser entrevistadas; nuevamente se
contradice el partido ¿Quieren o no que la
militancia y la ciudadanía se entere de las
propuestas de los aspirantes a suceder a
López Obrador?

¿Cómo elaborarán el padrón de
medios que encaje en la definición que dio

Alfonso Duranzo Montaño?
¿Cuáles serán los motivos que

consideren para llamarles aliados de la
oligarquía, reaccionarios o adversarios a
medios y/o periodistas?

Veremos y diremos.
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Ayer fue un día de mucho movimiento
político y no pocas ejecuciones y asesinatos,
menos aún faltaron las muestras de gran dolor
en los hospitales y las agencias funerarias
siguieron haciendo su agosto, con pandemia y
sin pandemia el trabajo no les falta. José
Mujica, político admirado expresidente de
Uruguay al igual que varios embajadores se
manifestaron en abierto y claro apoyo a las
aspiraciones de convertirse en candidato de
Morena primero, y en presidente electo
después, a Marcelo Ebrard. Según las cuentas
de Ricardo Monreal presentadas por primera
vez, serían, tal como lo fue, seis los
participantes en la encuesta interna morenista,
incluyéndose así a Gerardo Fernández Noroña
y a Manuel Velasco.

Lo importante se centra en la oportunidad de
tener todos chamba segura. Lo interesante es
el amarre hecho por el primer mandatario
adelantándose a cualquier indicio de
rompimiento o falta de unidad. Todos
trabajarán para su causa: mantener el poder
tras el disfraz de la permanencia y continuidad
de la cuarta transformación. Según el
zacatecano, el primero será el primero, el
candidato presidencial; el segundo y el tercero
estarían como líderes de las bancadas en el
senado y en la cámara de diputados. El cuarto
y el quinto podrían ser miembros del gabinete
y en el caso de existir un sexto lugar se podría
incorporar a un espacio de representación
proporcional. El senador ha hecho patente no
descarta la posibilidad de buscar el gobierno
de la Ciudad de México. Sobre este tema no se
ha hecho mención alguna por parte de quien
parte, comparte y reparte el pastel del poder.

A la Sheinbaum se le vio con una anormal
tranquilidad, sobre todo después de sus
declaraciones de ser víctima de violencia de
género por parte de sus adversarios. Recibió el
apoyo del Verde en un evento organizado
dentro de la propia Ciudad de México, al cual
asistieron solamente acarreados. Los
organizadores no supieron explicarles a las
huestes del exgobernador chiapaneco Manuel
Velasco, quien los mandó, y fueron
fuertemente amonestados por haberse
quedado al descubierto la forma con la que
intentaron ocultar las decenas de camiones en
los cuales transportaron a los asistentes a un
mitin “espontáneo” de simpatizantes de la jefa
de gobierno.

Por cierto, el esposo de Anahí compró varias
páginas de la revista Quién para iniciar la
propaganda de la versión dos de “la gaviota”,
adelantándose a renunciar al Senado con esta
misiva: “Ser senador de la República ha sido
una alta encomienda a la que siempre le
guardaré gratitud y respeto, porque me ha
permitido servirle al país y construir acuerdos
en beneficio de los mexicanos. Ahora, en uso
del derecho que me concede la Ley, iré a
cumplir un nuevo reto y una de mis mayores
aspiraciones con mucha responsabilidad, de
cara a la ciudadanía y amor a México”.

Ninguno de los dirigentes Verdes ha logrado
dejar en claro sí la posición del exgobernador
fue consultada con el enfermito niño verde -
cuyo reporte sobre su enfermedad es escueto:
“se encuentra estable”-, con el verdadero alto
mando de esa organización o si anda por la
libre respaldado o por lo menos no eliminado
por el propio inquilino de Palacio Nacional. Se
recuerda al chiapaneco David León, sus
entregas “al movimiento” y esas deudas con
los antepasados, como lo es la del tabasqueño
con el padre y el abuelo de don Manuel.

Con una sonrisa de esas denominadas “de
oreja a oreja”, el presidente López Obrador
aseguró no habrá cargada, ni tapado, ni
dedazos, en la selección del candidato de
Morena a la presidencia, aunque si respaldará
totalmente a quien gane las encuestas. El
sábado fue reiterativo al afirmar su lucha “es
por ideales, por principios, por la
transformación del pueblo, no por los cargos,
ya que el objetivo central es que continúe el
programa de transformación de México”. Y
creo, dice la verdad. Ya no habrá ninguna de las
añejas mañas para imponernos a los sucesores.
Hoy, está suficientemente claro existe una sola
voluntad expresada de una y mil formas,
entendible para quien así lo quiera, engañosa
para aquellos aferrados a las prácticas del
pasado. No se requiere la cargada si se les da
garantías a los ambiciosos de compartirles
parte del pastel de poder. Cuando se adelantó
la sucesión tres años ¿quién anduvo tapado si
siempre se manejaron los mismos nombres?
¿Para qué un dedazo si se tiene toda la mano
extendida para llevar a quien sigue?

ESTILO IMPERDIBLE
Aunque no hay manera de superar el estilo

priísta y menos aún cuando la mayoría de los
y las integrantes de Morena tienen como
antecedente haber pertenecido e inclusive
haberse visto beneficiados de pertenecer a ese
partido. Se sigue la misma práctica partidista
de estar convertidos en una agencia de
empleos, en donde pese a cualquier tipo de
conducta, se les garantiza en nombre de su
supuesta unidad, la cual no es compartida con
el pueblo, permanecer en cargos públicos o de
elección por la vía más cómoda, la
plurinominal. Existen claras diferencias en las
cuales se superó a los tricolores. Las chambas
ahora se hacen públicas, con compromiso de
por medio y las utilizan para garantizar la
unidad y poner a todos a trabajar por la misma
causa, aunque no sea la propia y, por si fuera
poco, éstas son de primer nivel, no como lo
hiciera Salinas, dejando a sus contrincantes en
donde demostraran no haber tenido nunca
estatura presidencial.

Como en los tiempos tricolores hubo
batucada, gritos, porras, cada uno de los
aspirantes llevó a su equipo de gritones a la
convocatoria lanzada por el Consejo Nacional
en donde se le dio forma y numeración,
además de mayores explicaciones, a las
órdenes recibidas con anterioridad. Lo

mandatado por el presidente se siguió como
lectura de guión por parte del gobernador
sonorense Alfonso Durazo, quien ha dado
muestras de poder servir a todos y para lo que
se ofrezca. Lo mismo estuvo con el PRI, no
escatimó esfuerzos para servir al PAN y luego
con algún embrujo fentanílico aterrizó en
Morena, se hizo disque militante de una
izquierda antes criticada e inclusive rechazada.
Fueron llegando a un conocido hotel de la
Avenida Revolución: Marcelo Ebrard, Claudia
Sheinbaum, Ricardo Monreal, Gerardo
Fernández Noroña, Manuel Velasco, Mario
Delgado, Citlali Hernández, Ignacio Mier, Adán
Augusto López. Hubo otros gobernadores y
algunos líderes estatales, independientemente
de los integrantes del Consejo Nacional, en
donde parecieron olvidar ocupa un lugar muy
importante el titular de Gobernación.

Obviamente y por el mandato de ley en
cuanto a los tiempos, no se habla de la
selección del candidato presidencial sino del
coordinador nacional de los comités de defensa
de la cuarta transformación, quien será, en el
momento oportuno para su anuncio, el
aspirante a suceder bajo la bandera de Morena
a López Obrador. Sobre sus hombros,
acordaron, recaerá la tarea de la coordinación
de defensa de la transformación. Para ello,
según informó Durazo Montaño invitaron a los
cuatro mejor posicionados agregando la
oportunidad al PT y al Verde de registrar a
algún o alguna candidata, de ahí se justifique
la presencia tanto de Fernández Noroña como
de Manuel Velasco. Ni a los aliados se les quiere
contrariar y de ahí se les diera la oportunidad
de registrar a su aspirante, pero al igual que
los morenistas deberán acatar
incuestionablemente los resultados de las
encuestas y se sujetarán a las condicionantes
de las dos siguientes etapas. Irán a la encuesta
un mínimo de cuatro y un máximo de seis.
Como puede observarse ya todo estaba bien
planchado. Cuidadosamente nombraron por
orden alfabético a los mejor posicionados:
Ebrard, López, Monreal y Sheinbaum; a
quienes no piensen igual se les considera estar
guiados por un espíritu oportunista, carentes
de principios. A los cuatro jinetes -¿se admite
jineta?- quien sabe si de nuestro próximo
Apocalipsis, se les pide “no mentir, no robar y
no traicionar”, seguramente para evitar les de
Covid. Deben privilegiar a los sectores
vulnerables -o sea garantizar las dádivas-; la
legalidad -tanto como cuando se expresa “no
me vengan con que la ley es la ley-;
institucionalidad -o sea no seguir
desapareciendo dependencias y organismos
autónomos-; respetar los principios de mandar
obedeciendo y de que el poder es para servir
no para servirse -de seguro prohíben seguir el
ejemplo de los Bartlett o de los Zoe o de las
familias empoderadas-; evitar pactos con
grupos políticos, mediáticos o delictivos -¿es
un anuncio para ir eliminando petistas, verdes,
desterrar a Epigmenio Ibarra o desconocer a
doña Consuelo y “los chapitos”?-; coerción del
voto -¿qué harán los Servidores de la Nación?-
acarreo -ya ninguno como el visto el viernes
para la Sheinbaum, el sábado para don Adán y
el del domingo para el Consejo-; inversión
excesiva en publicidad -¿van a quitar los
cientos de espectaculares de Claudita? ¿Todo
ese dinero a la basura o se quedan?-; defender

sin vacilación la soberanía -sobre todo cuando
se trate de cuidarle la frontera a EU-; paz
producto de la justicia social -no mencionar la
paz social pendiente de un hilo-; austeridad
republicana -no mas casas en Houston,
tampoco uso de aviones del Ejército y mucho
menos vestir trajes de marca, deben ser hechos
a la medida y con casimir inglés-.

Cero imposiciones, aunque sí deben dejar por
escrito el compromiso de respaldar el resultado
del proceso, aceptar los números arrojados en
las encuestas provenientes de cuatro empresas
externas y la muy experta encuestadora de la
dirigencia nacional y apoyar en todo y por todo
al o a la ganadora. Los mismos términos se
exigen a los del Verde y al PT. Hacen gala de
condiciones de operación de las encuestas
sabedores de todas las dudas en torno a este
método del cual, el final, depende única y
exclusivamente de la resolución del mentado
Consejo Nacional o sea, háganle como quieran
pero al final “Juan o Juana te llamas” o te vas
a llamar. Por cierto, están muy serios y le han
puesto número foliado a cada hoja de
preguntas con un talonario que servirá de
prueba al momento de los conteos, aunque
tanto la formulación de los cuestionarios como
el resultado son… inapelables y punto, como
diría doña tecla. Finalmente llegan los plazos
fatales. Tienen hasta el 16 de junio para
presentar su registro formal como aspirantes.
En esa misma fecha deberán renunciar y
ambas se aplican a los aliados. Los registrados
harán sus campañas del 19 de junio al 27 de
agosto. Los levantamientos de las encuestas
comenzarán el 28 de agosto y concluirán el 3
de septiembre. Los resultados son inapelables
y se divulgarán en un acto público el seis de
septiembre. Los seis participantes deben
comportarse austeramente, evitando gastos
propagandísticos y apoyándose en el trabajo
de asambleas. Quedan prohibidos los debates
públicos entre ellos, el desprestigio, las
descalificaciones, calumnias, denuestos, contra
adversarios. La línea: centrarse en las
propuestas de trabajo y no en exaltación de
sus personas; promover la participación del
pueblo y difundir los logros de Morena;
promover la revolución de las conciencias;
apoyar la discusión y elaboración del Proyecto
de Nación; promover la defensa de la 4T,
abstenerse del acarreo y del reparto de
dádivas. Están impedidos de hacer
proselitismo, labores de propaganda o
manifestación de adhesión a cualquiera de los
candidatos: el presidente de la República y su
gabinete; gobernadores e integrantes de sus
gabinetes; alcaldes y colaboradores;
coordinadores de las bancadas federales y
estatales, directivos de todos los cuerpos
legislativos y a toda persona con cargo de
dirigencia nacional o estatal de Morena. Les
prohíben utilizar el presupuesto público o los
bienes nacionales durante el proceso o
definición del candidato seleccionado -
después, ya Dios dirá-. Como remate y
siguiendo el guion de AMLO, Alfonso Durazo,
con ronca voz expresó: “Con base en estos
propósitos el Consejo recomienda a quien sea
seleccionado, que invite a los otros a colaborar
en su tarea y en caso de triunfar se les invite a
participar para manejar mejor el gobierno del
país. El partido ofrece posiciones en defensa
del federalismo y la representación popular”.
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Forbes
El verano es una de las

estaciones más esperadas porque
los días son más largos y se
disfruta de un clima cálido a
caluroso; sin embargo, así como
nuestra piel requiere de cuidados
especiales durante esta época,
también nuestro cabello debe
protegerse del sol.

Al igual que la piel, pequeñas
dosis de sol no afectan al cabello,
pero durante el verano solemos
estar más expuestos a la
radiación solar, la sal del mar, el
cloro de las piscinas y a la
humedad; esto termina por
afectar las capas que protegen
cada uno de nuestros cabellos.

Una exposición prolongada al
sol puede hacer que el cabello se
reseque, pierda color y se haga
más frágil, promoviendo su caída
o quiebre, haciéndolo lucir áspero
y sin vitalidad.

Los cabellos que más riesgo
corren de presentar problemas
durante el verano con la alta
radiación solar y la exposición a
factores ambientales son aquellos
que han pasado por un proceso
como tintes, decoloraciones o

tratamientos que lo debilitan en
general.

No sólo protegerá tu cabello del
sol, si se trata de un sombrero de
ala ancha te ayudará a proteger la
piel de tu rostro, cuello, pecho y
hombros, evitando quemaduras.

Usa un protector solar
Así como hay protector solar

para la piel y el rostro, también
existen protectores solares para el
cabello que ayudarán a evitar que
la radiación solar lo dañe. Solo
recuerda usarlo cada vez que
salgas a tomar un poco de sol.

Hidrata tu cabello
Si usas un buen shampoo,

enjuague y crema para peinar, tu
cabello estará mejor protegido
contra los factores externos que
lo dañan. Las mascarillas con
queratina son recomendables
para proteger tu cabellera.

Evita la humedad
Uno de los más grandes errores

que cometemos con nuestro
cabello es no secarlo
correctamente, ya que la
humedad también lo daña. Lo
mejor siempre usar una secadora
con aire en frío para secar tu
cabello.

Bañarse después de la alberca o
el mar

Si ya pasaste un agradable
chapuzón en la alberca o el mar,
es importante que no dejes pasar
mucho tiempo y laves tu cabello
para eliminar impurezas.

Siguiendo estos consejos básicos

tu cabello sufrirá menos durante
este verano y podrás tener una
cabellera más sana. Sobre qué
tipo de productos usar, recuerda
siempre consultar con tu estilista,
ya que él sabrá recomendarte
aquellos que favorezcan a tu
melena.

Así debes cuidar tu
cabello durante el verano
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Todo lo que Vincent van Gogh
logró fue contra viento y marea.
Le faltaba aptitud. No podía
dibujar. Sus primeras pinturas

eran como manchas de barro
rociadas con cáscara de patata
vieja. Eran testimonios
conmovedores del patetismo de
la seriedad no razonada por el
talento.

Van Gogh quería que Dios se
sirviera de él, pero su alma se
sentía turbulenta y a la deriva.
Estaba desesperado por ser útil.
Pero estaba confundido acerca de
su vocación, que podría haber

sido pastoral, podría haber sido
literaria, podría haber sido (no se
rían) como esposo, padre.

Al final, solo había una cosa: el
arte. El punto es que él lo hizo así,
por puro esfuerzo. En el momento
en que van Gogh alcanzó su
ritmo, solo dos años y medio
antes de morir, no se podía saber
si estaba transpirando o
pintando.

Si el trabajo de van Gogh puede
hacernos querer caer de rodillas y
llorar, no es, creo, porque
sabemos cómo terminó la trágica
historia. Es porque a nosotros
también nos gustaría ser útiles,
para superar nuestras
insuficiencias y, a través de algún
tipo de virtud, ya sea bondad o
trabajo duro, irradiar el mismo
amor perdurable por la vida que
él mostró.

GRANDES ESPECTÁCULOS
DE VINCENT 

Los dos museos más
importantes de los Estados

Unidos, el Museo de Arte
Metropolitano y el Instituto de
Arte de Chicago, han montado
grandes espectáculos de van
Gogh. Ambos son ricos y tienen
un enfoque limitado, y hacen
mucho para ventilar la flatulencia
ambiental de las experiencias
baratas como el omnipresente
Immersive Van Gogh. La muestra
de Chicago se enfoca en una
fiesta de pintura de tres meses en
París; el espectáculo de Nueva
York sobre el enamoramiento de
van Gogh con un solo motivo -
cipreses - en Provenza. Sin querer,
las exposiciones se
complementan entre sí.

Pero la exposición del Instituto
de Arte de Chicago, Van Gogh y la
vanguardia: el paisaje moderno,
no se trata solo de Van Gogh. Más
bien, cuenta la historia de cinco
artistas que luchan con el legado
del impresionismo.

Georges Seurat, Paul Signac,
Émile Bernard, Charles Angrand y
van Gogh estaban tratando de
encontrar formas de abordar las
debilidades percibidas del
impresionismo (que era
demasiado incompleto, que
carecía de solidez) mientras
aprovechaba sus puntos fuertes
(su interés en temas modernos y
cotidianos) y sobre todo, su
liberación de color.

SU BÚSQUEDA
Su búsqueda tuvo enormes

implicaciones. Las soluciones que
encontraron conducirían
directamente al fauvismo, el
cubismo, al expresionismo y la
abstracción. En definitiva, al arte
moderno.

En la década de 1880, los cinco
artistas que aparecen en la
muestra trabajaron a lo largo del
río Sena en el área alrededor de
Asnières y Clichy, al noroeste del
centro de París. Van Gogh llegó
tarde a la fiesta. Seurat había
comenzado a pintar en La Grande
Jatte y Saint-Ouen (islas alargadas
entre Asnières y Clichy) a
principios de la década. Signac
comenzó a pintar en la zona en
1882, Bernard en 1884 y el poco
conocido Angrand en 1885.

Van Gogh, que no se mudó a
París hasta 1886, sólo pintó en
Asnières y Clichy en la primavera
de 1887. Pero el neerlandés fue
nada menos que prolífico (hay
casi 29 obras suyas en la muestra,
24 de ellas pinturas), y estos
fueron meses cruciales.

Asnières era la segunda parada
de la línea de tren de la Gare

Van Gogh, el genio más allá
de las muestras inmersivas
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Saint-Lazare, por lo que era un
destino natural para los amantes
del placer de fin de semana. Más
cerca de la ciudad, también era
más arenosa (más industrial y
densamente poblada) que los
lugares río abajo, más pastoriles
y pueblerinos, preferidos por
Claude Monet, Pierre-Auguste
Renoir y otros impresionistas. Sus
cafés y restaurantes estaban
atestados de excursionistas
parisinos, muchos de los cuales
venían a ver o participar en las
regatas de vela y remo, y a nadar,
disparar o montar a caballo.

Este era un buen tema moderno.
Pero, ¿cómo pintarlo?

La solución de Seurat fue
inventar el puntillismo, la técnica
de construir imágenes a partir de
pequeños puntos de colores
complementarios. El puntillismo
se basó en las últimas teorías
científicas del color,
especialmente las descritas por
Michel Chevreul, químico y
restaurador de tapices. Chevreul
había notado que los colores
vecinos tenían un impacto
significativo entre sí. También
registró el fenómeno de la
persistencia retiniana: la forma en
que los objetos coloreados a
menudo están rodeados por un
halo o una imagen remanente en
el color complementario del
original.

LA TEORÍA DEL COLOR 
Es justo decir que las

adaptaciones de la teoría del color
de Seurat siguieron siendo
especulativas y algo espurias.
Pero él se apoyaba en la ciencia
para dar a la debilidad percibida
del impresionismo, su estética de
la fugacidad, una forma más
sólida y duradera. Y era un artista
fascinante (Párese frente al gran
Seurat del Art Institute of
Chicago, “Tarde de domingo en
isla La Grande Jatte”, si lo duda).

De diferentes maneras, Signac,
Bernard, Angrand y van Gogh
cayeron (al menos brevemente)
bajo su hechizo y es esto, tanto
como el enfoque en un pequeño
tramo del Sena, lo que le da al
espectáculo su especial interés.

En Asnières, los cinco artistas
pintaron diversas actividades de
ocio, así como el agua misma, que
descomponía la luz de colores de
formas que habían atraído a
Monet y Renoir por primera vez
más de 10 años antes.

En la clase obrera de Clichy, al
otro lado del río, pintaron los
gasómetros, los trenes a vapor,
los puentes y las fábricas del
suburbio (Es interesante saber del
catálogo que en Clichy en ese
momento había una fábrica de
velas donde había trabajado
Chevreul, varias cristalerías que

producían vidrio apreciado por su
color brillante y una imprenta
donde se desarrolló la impresión
en color).

La muestra de Chicago,
concebida originalmente por
Maite van Dijk y organizada por
Jacquelyn Coutré y Bregje
Gerritse, viajará al Museo Van
Gogh de Ámsterdam en octubre.
Lo que lo hace gratificante para
los amantes de van Gogh es que
nos permite estar al lado del
esforzado neerlandés mientras se
abría camino a través de todo
esto.

“Pintamos a orillas del río”,
escribió Signac sobre su breve
tiempo con van Gogh, “y
regresamos a París a pie... Van
Gogh vestía una bata azul y tenía
puntos pintados de color en las
mangas. Se pegó justo a mi lado,
gritando, gesticulando y
blandiendo su gran lienzo
tamaño 30, de modo que se
untaba con pintura húmeda a sí
mismo y a los transeúntes”.

Esto es algo embriagador (¡los
puntos puntillistas en su
manga!). Pero para van Gogh,
París era solo un escenario. Para
convertirse en “van Gogh”,
necesitaba llegar a la Provenza.

SU OBRA MAESTRA EN NY
Cuando, en Nueva York, llegas a

su obra maestra, los indelebles
“Cipreses” del Met, una morsa
peluda y ondulante de una
pintura que hace que la cercana
“La noche estrellada” del MoMA
se parezca a un cachorro lindo
pero desnutrido, no puedes
perderte la importancia de su
descubrimiento. Es como ver un
gran autorretrato de Rembrandt
después de una sala llena de
obras de sus contemporáneos.
“Felicitaciones a todos, bien
jugado”, quiere decir. Pero no
tiene ninguna duda de qué artista
ha llegado a algo inimitable y
profundo.

En Provenza, van Gogh
abandonó la práctica de dividir
sus lienzos en unidades discretas
de igual valor: puntos o líneas
punzantes cortas y rectas
rodeadas de colores
complementarios adyacentes. En
cambio, adoptó pinceladas más
largas y curvas de pintura más
espesas empujadas o arrastradas
en diferentes direcciones, creando
ritmos turbulentos que funcionan
como líneas de energía. Estas
líneas encuentran ecos en todo el
lienzo: en el cielo, la luna
creciente, los contornos de las
colinas moradas, la hierba verde
amarillenta y, sobre todo, los
magníficos cipreses.

Van Gogh todavía está
interesado en la teoría del color
en este momento, pero está

pensando en las interacciones de
los colores primarios y
complementarios en toda la
composición, no solo a nivel
granular. Su nuevo enfoque
conduce a áreas más grandes de
color saturado y, por lo tanto, a
una mayor intensidad del color.

Van Gogh tuvo que alejarse del
dogma de Seurat y Signac no solo
para encontrar su propia voz sino
también para liberar el color de
las garras de la pseudociencia. Es
revelador que huyó de París poco
después de visitar el estudio de
Seurat. Esperaba poder establecer
una comunidad de artistas de
ideas afines después de su
trascendental mudanza a Arles.
Ese sueño, como todos saben, no
funcionó. Pero estar en los
campos de Provenza, donde el sol
del sur liberaba e intensificaba los
colores de la naturaleza,
transformó por completo a van
Gogh.

PROVENZA, MÉTODO 
En Provenza, desarrolló un

método que combinaba los
colores planos de Bernard (que se
había alejado del puntillismo
incluso antes que van Gogh) y los
estampados japoneses con lo que
se convirtió en su notación
característica de pinceladas
cortas y arremolinadas. Estas
anotaciones densamente
pintadas tienen la energía circular
y creciente de las olas rompiendo.
Transmiten maravillosamente la
abundante multiplicidad de la
naturaleza.

Es asombroso que Van Gogh
pudiera aplicar su técnica a
tantos temas diferentes sin que
nunca se sintiera formulista o
falso. El mérito del espectáculo
Met, organizado por Susan
Alyson Stein, es centrarse en uno
solo de esos temas: los cipreses
imponentes y brillantes que se
alzan como centinelas oscuros en
el brillante paisaje provenzal.

Van Gogh los dibujó por primera

vez poco después de llegar a
Arles, a principios de 1888,
asombrado, como le escribió a su
hermano Theo, de que “nadie los
haya hecho todavía como yo los
veo”. Regresó con ellos seis meses
después de su notorio colapso
mientras vivía en un asilo en las
cercanías de Saint-Rémy. Fue
durante ese verano que pintó “La
noche estrellada” y “Cipreses” del
Met, así como varias vistas de
campos de trigo con cipreses que
se elevan como obeliscos en la
distancia.

Tener estos lienzos legendarios
colgados juntos es un evento
especial (Francamente, es un
milagro que el Museo de Arte
Moderno haya accedido a prestar
“La noche estrellada”). Pero no
menos gratificantes son los
dibujos a pluma y tinta de van
Gogh de paisajes sembrados de
cipreses. Y, de estos, ninguno es
mejor que los “Cipreses” del
Instituto de Arte de Chicago.

Busque también “El pintor en el
camino a Tarascon”, un dibujo
deslumbrante, perteneciente al

Museo Guggenheim, realizado
por van Gogh en pleno verano de
1888. Con su cielo moteado y su
primer plano, la hoja de papel
tiene más puntos de los que se
pueden contar cómodamente, lo
que sugiere que van Gogh nunca
abandonó por completo el
puntillismo. Pero los puntos se
combinan con líneas curvas para
los troncos de los árboles, así
como líneas rectas para los
campos distantes y los rayos del
sol, que se cierne sobre una
falange de cipreses distantes
entintados con anotaciones de
máxima eficiencia.

Van Gogh pintó un ciprés por
última vez en mayo de 1890. La
imagen es casi
insoportablemente conmovedora.
Simplemente decir su título en
voz alta - “Caminos rurales en
Provenza de noche” - es casi tan
bueno como estar allí. Dos meses
después, este singular artista
estaba muerto. Su ataúd, señaló
un obituario, “desapareció bajo
ramas de cipreses y ramos de
grandes girasoles”.
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Infobae 
La ciencia ficción se adueñará de

los servicios de streaming esta
semana con algunos de los
estrenos más esperados del año.
Por un lado después de tres años
de ausencia regresa la popular
serie Black Mirror con una sexta
temporada que contará con
participaciones de Salma Hayek y
Aaron Paul, entre otros. También
llegará a plataformas de
entretenimiento la secuela del
éxito de 2020 Misión de rescate,
protagonizada por Chris
Hemsworth.

Para los amantes de los cómics,
llegará un nuevo documental
sobre Stan Lee, el cuál celebrará
los 100 años del icónico escritor
de Marvel. También se podrá ver
una nueva entrega de una nueva
temporada de Star Trek: Strange
New Worlds. A continuación,
repasa el contenido que se
lanzará esta semana en Netflix,
Prime Video, Star+,
Paramount+, Disney+ y HBO
Max.

Amy Schumer: Emergency
Contact (13 de junio)

Amy Schumer habla sobre el
láser para el rostro, el sexo
posparto, su desastrosa

experiencia eligiendo un nombre
para su bebé y el viagra
masticable. Se estrena en Netflix.

Nuestro planeta II (14 de
junio)

Descubre los misterios de miles
de millones de animales que
viajan por la Tierra en esta serie
documental sobre las grandes
migraciones. Se estrena en
Netflix.

PAW Patrol: La película (14
de junio)

¡No hay ladridos demasiado
pequeños! Ryder y los intrépidos
cachorros se enfrentan al
ambicioso alcalde Humdinger
cuando se apodera de Ciudad
Aventura. Se estrena en Netflix.

Black Mirror T6 (15 de junio)
La serie dramática de ciencia

ficción ganadora del Emmy
regresa con nueva temporada.
Según la sinopsis, “explora
nuestro malestar colectivo frente
a los avances de la modernidad, y
cada entrega es un relato preciso
y escalofriante de la
tecnoparanoia contemporánea.
Sin dudas, la tecnología
transformó todos los aspectos de
nuestras vidas: en cada hogar,
cada oficina, cada palma de la
mano, hay una pantalla, un
monitor, un Smartphone. La serie

es un espejo que nos devuelve
una imagen ligeramente
distorsionada — aunque
verosímil— del siglo XXI”. Se
estrena en Netflix.

¡Huye! (15 de junio)
Chris está ansioso por conocer a

los padres de su novia Rose, y sus
nervios quedan justificados
cuando la reunión pasa de ser
incómoda a aterradora. Se estrena
en Netflix.

Star Trek: Strange New Worlds
(15 de junio)

La tripulación del U.S.S
Enterprise al mando del capitán
Christopher Pike se enfrenta a
nuevos desafíos esta nueva
temporada. La tripulación
también se embarcará en viajes
personales que seguirán
poniendo a prueba su
determinación. Prepárate para
ver el encuentro con amigos y
enemigos nuevos en medio de su
travesía intergaláctica. Se estrena
en Paramount+.

Petróleo sangriento (15 de
junio)

Un ambicioso buscador de
petróleo se hace rico y convierte
un simple pueblo en una ciudad
en auge, provocando la ira de un
carismático joven pastor. Se
estrena en Netflix.

“Black Mirror”, “Misión de rescate 2”
y “Stan Lee”, entre los estrenos
del 12 al 18 de junio en streaming



iCarly T3 (15 de junio)
El reboot de la icónica serie

juvenil lanzará nuevos episodios
en los que Carly y Freddie
redefinirán su amistad. Spencer
busca volver a sus raíces,
mientras que Harper se
reencontrará con un viejo rival. Se
estrena en Paramount+.

Stan Lee (16 de junio)
De Marvel Studios y el aclamado

director David Gelb, Stan Lee es el
documental sobre Stan El Hombre
Lee y su trayectoria hasta
convertirse en una de las
personas más influyentes del
mundo de los cómics y la cultura
pop.

Este especial cuenta la historia
de Stan Lee en sus propias
palabras, desde su complicada
crianza como Stanley Lieber hasta
el meteórico ascenso en Marvel
Comics. Utilizando únicamente
material de archivo -videos
caseros personales, entrevistas y
grabaciones de audio- la
docuserie examina el origen de
Stan y lo que surgió de él: un
universo de historias reconocidas
en todo el mundo, con personajes
tridimensionales que han dejado
huella en todo el planeta. Se
estrena en Disney+.

Maravilloso Desastre (16 de
junio)

Travis Maddox pasa sus noches
peleando en combates
clandestinos y sus días como el
más popular de la universidad.
Intrigado por la resistencia de
una estudiante de primer año a
su atractivo, Travis le ofrece una
apuesta: si pierde su próxima
pelea, debe permanecer libre de
sexo durante un mes. Si él gana,
ella debe vivir en su
departamento por la misma
cantidad de tiempo. Se estrena en
Prime Video.

Jalas o te rajas (16 de junio)

El dios de internet Escorpión
Dorado y el dios de la TV Facundo
rivalizan desde hace muchos años
sin resolución. En esta serie,
ambos firman un contrato
comprometiéndose a enfrentarse
en diez desafíos extremos donde
el perdedor de cada uno será
severamente castigado. Estos dos
salvajes harán lo que se necesite
para mostrar quién es quién de
una vez por todas. Se estrena en
Prime Video.

Pelé: el nacimiento de una
leyenda (16 de junio)

Con una vida de adversidades a
cuestas, un jugador de fútbol
brasileño arrasa en el juego con
una habilidad y concentración
jamás vistos. Se estrena en
Netflix.

Misión de rescate 2 (16 de
junio)

El largometraje se ubicará poco
tiempo después de la primera
parte. Una de las imágenes
promocionales ubica a Tyler
(Chris Hemsworth) en el centro
de la acción o más bien lo
sumerge en las llamas,
presentándolo listo para la
guerra.

Black Clover: la espada del
rey mago (16 de junio)

Un niño que no tiene el poder de
hacer magia lucha por
convertirse en rey mago,
mientras cuatro antiguos reyes
magos regresan para destruir el
reino. Se estrena en Netflix.

Fever Pitch: la batalla de la
liga Premier (16 de junio)

Este documental cuenta la
historia de la Premier League a
través de anécdotas de sus
estrellas. La liga más popular del
mundo se revoluciona con la
incursión de inversores
extranjeros y propietarios
multimillonarios. Se estrena en
Paramount+.
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Infobae 
La inteligencia artificial se

integrará de forma gradual en los
servicios de Meta y uno de los
primeros que podrían estar
disponibles para los usuarios
estaría en la aplicación de
Messenger, con la que se podrían
crear stickers personalizados
usando descripciones de textos y
generación de imágenes.

Según Ahmad Al-Dahle,
vicepresidente de inteligencia
artificial en Meta, los empleados
de la compañía tendrán acceso
anticipado a esta función que usa
tecnología de inteligencia
artificial para crear stickers del
mismo modo que se pueden
solicitar fotografías en base a
descripciones de texto.

Este sería el primer paso de la
compañía para probar su nueva
herramienta antes de lanzarla de
manera oficial probablemente
durante el año 2023, aunque no
se ha establecido una fecha
tentativa para su disponibilidad a
nivel global.

“Con los stickers generados con
inteligencia artificial nuestros
usuarios podrán tener infinitas
opciones para expresarse,
representación cultural e incluso
ser relevantes en tendencias (...)
Por supuesto, esto es solo la
punta del iceberg”, señaló Al-
Dahle según informó el medio

estadounidense The Verge.
Aunque esta es la primera

función que se conoce que sería
incorporada a una plataforma de
Facebook, Al-Dahle indicó que no
sería la única y ya hay otras en
desarrollo. “Estamos trabajando
en modelos de inteligencia
artificial que van a transformar
cualquier imagen que quieras de
la forma que quieras”, aseguró. La
descripción coincide más con un
editor de imágenes al estilo de
Photoshop, que integró
herramientas similares en su
versión más reciente.

El ejecutivo indicó que una de
las características que podría
incluir esta función sería la de
cambiar las dimensiones de una
imagen o “convertir la imagen de
un perro en una pintura”. Aunque
no se revelaron nombres o
mayores detalles sobre estas
herramientas que usarán
inteligencia artificial, Meta ya
está probando diferentes formas
de acceder a ellas en gran parte
de sus aplicaciones.

De esta forma, las declaraciones
del CEO de Meta, Mark
Zuckerberg sobre la
implementación de inteligencia
artificial en las diferentes
aplicaciones que desarrolla la
compañía empiezan ha
concretarse de forma gradual.

Durante una reunión de
inversionistas de la compañía,

aseguró que más servicios
utilizarían esta tecnología de
forma útil y significativa y
aunque en ese momento no dio
más detalles sobre las funciones
que tenía en mente, sí dio detalles
de cómo podrían presentarse a
los usuarios.

“Exploramos experiencias de
chat para WhatsApp y
Messenger, herramientas de
creación de imágenes para
Facebook e Instagram, además de
funciones de video”, afirmó
Zuckerberg durante el evento.
También indicó que sería posible
hacer versiones con
características diferentes: una

para usuarios en general y otra
para creadores de contenido en la
red social. Las empresas también
tendrían acceso a ellas.

Creación de “personas” con IA
Aunque Zuckerberg haya

indicado que se busca ofrecer la
inteligencia artificial como una
herramienta para el acceso de los
usuarios, también añadió un
nuevo objetivo a largo plazo para
Meta: crear “personas con
inteligencia artificial que puedan
ayudar a los usuarios de
diferentes maneras”.

Aunque por el momento no hay
mayores reportes sobre el
desarrollo de estas “personas”

que tendrían un rol similar al de
un asistente personal, las
herramientas que podrán tener
las redes sociales como
Instagram, Facebook e incluso
WhatsApp, son un paso de Meta
para conseguir este objetivo.

Durante una conferencia de
prensa con el vicepresidente de
Facebook, Tom Alison, que contó
con la participación de Infobae, se
pudo conocer que el proyecto de
inclusión de tecnología artificial
en las plataformas de Meta será
desarrollado durante el próximo
año. “Pensamos que esto puede
ayudar a las personas a ser más
creativas”, aseguró.

Messenger usará inteligencia artificial
para crear stickers personalizados
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Silvio Berlusconi, exprimer

ministro italiano, murió en el
hospital San Raffaele de Milán
(norte), a causa de la leucemia
que padecía desde hace tiempo,
informaron hoy los medios
italianos. Berlusconi, de 86 años,
había sido ingresado el pasado
viernes para someterse a una
serie de controles “programados”
por su leucemia. Con su muerte
desaparece un personaje clave de
la vida política de Italia.

Por el momento no hay
confirmación oficial, pero según
las mismas fuentes la muerte se
produjo esta mañana, poco
después de que sus cinco hijos y
su hermano, Paolo, acudieran al
hospital. Eso levantó todas las
alarmas sobre su estado de salud,
que empeoró durante la pasada
noche.

Paolo y la primogénita de
Berlusconi, Marina, fueron los
primeros en llegar al centro
médico, en torno a las 9.30 horas.
Ambos se unieron a su pareja,
Marta Fascina, 53 años más joven
que él y que ha permanecido
siempre a su lado, y después lo
hicieron sus otros hijos, Eleonora,
Barbara, Pier Silvio y Luigi.

El pasado viernes, sus médicos
aseguraron que Berlusconi fue
ingresado en el Hospital San
Raffaele para someterse a
“controles programados de su
conocida patología
hematológica” y que el ingreso no
respondía “a algún aspecto crítico
ni alarma”.

Berlusconi volvía así al hospital
tres semanas después de recibir el
alta, después de pasar 44 días
ingresado por una pulmonía
agravada por una leucemia que,
según reveló entonces su equipo
médico, padecía desde hace
tiempo.

Durante ese tiempo estuvo
acompañado en todo momento
por Marta Fascina y recibió las
visitas de sus más cercanos
colaboradores, de sus socios,
como la primera ministra Georgia
Meloni, y de su familia, como sus
cinco hijos, además de
numerosos amigos.

Desde el hospital, el magnate
incluso llegó a aparecer en dos
vídeos: uno para animar a los
italianos a votar en las elecciones
locales y otro para intervenir en
la convención de su partido, en el
que aseguraba estar “listo” para
regresar a la batalla.

El parte médico de su doctor de
confianza, Alberto Zangrillo,
reveló que Berlusconi estaba
siendo tratado de una “infección

pulmonar” causada por “una
condición hematológica crónica
de la que es portador desde hace
tiempo: la leucemia
mielomonocítica crónica”.

La leucemia mieloide crónica es
una forma de cáncer de la sangre
que puede aparecer sobre todo en
personas mayores de 60 años y
los médicos precisaron entonces
que se estaba sometiendo a

“tratamiento citorreductor
especializado” y a quimioterapia.

A lo largo de los años, Berlusconi
había sido hospitalizado en varias
ocasiones: en una de ellas se le
implantó un marcapasos,
mientras que también fue
ingresado por la covid-19 y en
una las más recientes, en enero
de 2022, fue ingresado por una
infección urinaria.

Falleció el ex primer ministro italiano Silvio Berlusconi
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